

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Hôtel de Ville : les élus examinent les comptes administratifs et de gestion 2022

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**R**ENDRE compte de sa gestion des comptes administratifs et de gestion au titre de l'année 2022 aux

conseillers municipaux. Tel est l'exercice auquel s'est adonnée hier Christine Mba Ndutume, édile de la capitale gabonaise à la faveur d'une session ordinaire. Les services financiers de l'Hôtel de Ville de Libreville indiquent que le budget primitif de la

ville éponyme, exercice 2022, adopté par le conseil municipal le 15 mars 2022 "a été arrêté en recettes et en dépenses au montant de 26 371 948 310 FCFA contre 27 719 191 324 FCFA en 2021, soit une baisse de 1 347 243 004 FCFA". Dans la même foulée, les mêmes sources de renchéirir que ledit budget "a fait l'objet d'émission de titres de recettes à concurrence de 27 069 319 317 FCFA, soit un taux d'émission de 102,64 %. Les dépenses mandatées à 25 584 597 944 FCFA, enregistrent un taux de mandatement de 97,01 %".

En d'autres termes, les conseillers municipaux ont passé au peigne fin les prévisions de recettes et les autorisations de dépenses inscrites au budget primitif 2022, ainsi que les écritures comptables passées par l'Ordonnateur (Ndlr : le maire de Libreville) et le comp-



Photo: Jocelyn Abilla

Les conseillers municipaux examinent les finances de l'Hôtel de Ville de Libreville.

table public. La différence entre les titres et recettes émis et le recouvrement opéré, les dépenses mandatées et les paiements effectués ont connu le même sort. Il en est de même pour le résultat de gestion obtenu par déduction des dépenses mandatées des titres de recettes émis.

Par ailleurs le bureau du conseil municipal a présenté trois projets de délibération autorisant à

négocier et à signer des conventions avec des partenaires en matière d'hygiène et de propreté, des conventions de partenariats en matière de gouvernance de la foresterie urbaine ainsi que la réforme, après expertise, de certains véhicules administratifs municipaux. Au moment où nous mettions sous presse, les travaux se poursuivaient toujours.

### Express

ÉLECTIONS GÉNÉRALES : LA CNLCEI RÉCEPTIONNE LES FORMULAIRES DE DÉCLARATION DES BIENS



Photo: DR

**Pièces** comptables du dossier de composition pour les candidats aux différentes élections politiques en République gabonaise, le formulaire de déclaration des biens et le récépissé y relatif ont été réceptionnés hier à Multipress par le président de la Commission nationale de lutte contre la corruption et l'enrichissement illicite (CNLCEI), Nestor Mbou. C'est une étape supplémentaire pour le processus électoral qui, avec ces documents à remplir par les différents candidats et retournés à la CNLCEI, devra désormais patienter jusqu'aux dates arrêtées par le Centre gabonais des élections (CGE). Selon M. Mbou, "les formulaires répondent bien à ce que nous avons souhaité avoir, c'est-à-dire des formulaires "Spécial élection". Ils sont différents des formulaires ordinaires. Ce formulaire devient un document électoral qu'il ne faut pas confondre avec la déclaration habituelle destinée aux dépositaires de l'État (agents publics). Il y a trois types de formulaire selon le type d'élection (législatives, locales et présidentielle). La suite de cette opération sera l'information qui sera donnée dans les tout prochains jours aux intéressés."



Photo: Wilfried MBINAH

LES DÉMOCRATES : LÉON-PAUL NGOULAKIA CONFIRME SA DÉMISSION

**Décidément**, le parti Les Démocrates (LD) qui se réclame de l'opposition ne passe plus une semaine sans faire parler de lui. Alors que son directoire était encore en train de s'organiser pour voir comment digérer le départ fracassant de son désormais 2<sup>e</sup> vice-président, Jonathan Ignoumba, qui a rejoint le Parti démocratique gabonais (PDG, voilà que son 1<sup>er</sup> vice-pré-

sident qui suscitait, depuis plusieurs mois des interrogations quant à son positionnement politique, a confirmé sa démission des LD. Cela, à la faveur d'une correspondance adressée au président Guy Nzouba Ndam, qu'il appelle d'ailleurs "très cher grand frère". Léon-Paul Ngoulakia : "(...) Six ans passés à vos côtés et avec les amis Démocrates ont été riches d'enseignements. Chacun d'entre nous, à son niveau, doit contribuer à la réalisation de notre objectif commun : la stabilité et la prospérité de notre pays." Toutefois, l'ancien patron des renseignements n'a pas dit s'il retourne au PDG dont il a été membre du Bureau politique.

H. N. M. & O' N.

## Yolande Nyonda relaie le message d'Ali Bongo Ondimba dans Tsamba-Magotsi

Félicien NDONGO  
Fougamou/Gabon

**M**INISTRE déléguée auprès du ministre des Affaires étrangères, Yolande Nyonda, accompagnée u Haut-commissaire de la République. Frédéric Massavala Maboumba, a entrepris récemment une tournée dans le département de Tsamba-Magotsi dont elle est originaire. Le but est de relayer le message du président de la République, Ali Bongo Ondimba, livré précisément à Fougamou, le 9 juin écoulé. Et ce, dans le cadre de sa tournée républicaine.

La mission qu'elle s'est prescrite l'a conduite tour à tour dans les villages Murimatsiengui, Moudouma, Mouladou-Fouala, Yamba, Doubou, Moutambe Sane Fumu, Mboukou et dans le regroupement de villages Guidouma. Dans les moindres détails, le membre du gouvernement, a décortiqué le message du chef de l'État lors de l'étape de Fougamou. Partout, elle est revenue sur les



Photo: DR

La ministre déléguée aux Affaires étrangères, Yolande Nyonda, dans un village du canton Tandou.

annonces faites concernant la création des Fonds d'aide destinés à soutenir les femmes et les jeunes dans la création des activités génératrices de revenus (AGR). Et un autre pour les "jeunes entrepreneurs".

Il en ressort que 2 milliards de FCFA seront affectés aux jeunes et autant pour les femmes qui doivent se regrouper en coopératives ou autres associations bien structurées. Quant aux jeunes entrepreneurs désireux de développer des projets, c'est un Fonds d'aide de 7 milliards qui sera mis à leur disposition. "Ce sont là des opportunités pour permettre de se prendre en charge et de créer des emplois dans le cadre du

chômage qui touche la jeunesse. J'encourage les jeunes à croire en leurs potentiels et nous vous assurons que ces Fonds annoncés seront disponibles", a indiqué la ministre déléguée.

Lors de ces échanges en langue vernaculaire, les populations ont toutefois soulevé quelques préoccupations, comme celle devenue récurrente, relative au conflit homme-éléphant. Le cas du jeune Alain Madinda, du village Mouladou-Fouala, qui a perdu un pied après avoir été sauvagement agressé par un éléphant, a été évoqué. Très émue, la ministre déléguée a remis une aide financière pour son opération prévue à l'hôpital de Bongolo à Lebamba.